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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер северо-восточный.
Температура:

ночью +10, +15, днем +20, +25.

В минувшие выходные

вологжане были

не только приятно

удивлены,

но и буквально

потрясены невиданным

размахом и задушевной

широтой, с которыми

Вологда, пожалуй,

впервые в истории

отмечала свой любимый

День города.

Достаточно сказать,

что праздничные

мероприятия

развернулись более чем

на 20 площадках,

причем каждый житель

областной столицы, вне

зависимости

от возраста,

деятельности и сферы

интересов, мог провести

этот замечательный

день именно так,

как он того и хотел.

- Программа нынешнего

праздника имеет очень боль-

шую географию, - поделился

взглядами на событие испол-

няющий обязанности главы

Вологды Валентин Горобцов. -

Именно поэтому я неоднократ-

но призывал вологжан отпраз-

дновать 861-летие родного го-

рода вместе со своими семья-

ми и друзьями и даже совето-

вал пригласить на торжество в

гости хороших знакомых, жи-

вущих в соседних областях.

Впервые День города про-

водился под названием «Во-

логда - культурная столица

Русского Севера».

- Этот лозунг - знаковый, он

очень хорош, - считает Вален-

тин Михайлович. - Действи-

тельно хотелось, чтобы он при-

жился, и Вологда на деле под-

твердила этот высокий статус.

Вологда и вологжане оправ-

дали возложенную на них мис-

сию и оказанное доверие. Как

заметили старожилы, такого

единения земляков, которых

насчитывалось не с один деся-

ток тысяч человек, они не ви-

дели давно.

Торжественная часть собы-

тий началась с приема Вален-

тином Горобцовым официаль-

ных делегаций в Юго-Запад-

ной башне Вологодского крем-

ля.

- От имени вологжан при-

ветствую всех, кто вместе с

нами разделяет сегодняшнюю

радость, - обратился к присут-

ствующим и.о. главы Вологды.

- Рады видеть добрых соседей,

хороших друзей, почетных

граждан, депутатов Гордумы,

Законодательного Собрания и

Госдумы РФ, глав муниципаль-

ных образований и мэров рос-

сийских городов, представи-

телей федеральных органов

власти, коллег из Финляндии.

По словам Валентина Ми-

хайловича, Вологда - это уди-

вительный город, вобравший

восемь с половиной веков ис-

тории; крупный транспортный

узел; центр, имеющий огром-

ный промышленный потенци-

ал; город студентов и молодых

ученых, поэтов и писателей.

- Вологда преображается

буквально на глазах, - считает

Горобцов. - Состоялся пуск

двух очередей окружной доро-

ги, что позволило значительно

разгрузить областную столи-

цу, направив в обход транзит-

ный транспорт, проведены ко-

лоссальные работы на мосту

800-летия Вологды, продолжа-

ется строительство транспор-

тной развязки через железную

дорогу Москва - Архангельск в

створе Белозерского шоссе,

возводятся спорткомплексы,

хорошеют улицы, дворы, жи-

лые дома, открываются детс-

кие сады. Все это происходит

во многом благодаря личной

заботе о будущем города Гу-

бернатора Вячеслава Позгале-

ва.

- Для череповчан Вологда

всегда являлась прежде всего

старшей сестрой, добрым дру-

гом, надежным партнером, -

взял слово мэр Череповца

Олег Кувшинников. - Ваш го-

род - это хребет российских

городов, впитавший в себя всю

историю государства. Дай Бог,

чтобы со временем он стано-

вился только краше, счастья,

здоровья и процветания луч-

шей земле России!

Солидарен с мэром Чере-

повца и депутат Госдумы РФ,

секретарь политсовета регио-

нального отделения ВПП «Еди-

ная Россия» Георгий Шевцов:

- Вологда - один из самых

древних и красивейших горо-

дов страны, в котором живут

очень трудолюбивые люди.

Когда события переносятся

на Кремлевскую площадь,

празднование открывает Гу-

бернатор Вячеслав Позгалев.

- Сегодня прекрасный день,

хорошая погода, значит, мы

стали жить с Богом, в ладу с со-

вестью, - говорит Вячеслав Ев-

геньевич. - Нам удается рас-

правлять морщины на лице

родного города, решать мно-

гие проблемы. С этого года

День Вологды станет област-

ным праздником, участие в ко-

тором будут принимать все

районы Вологодчины.

Чем же отличается нынеш-

ний праздник от остальных?

Во-первых, он действительно

стал событием областного

масштаба. Во-вторых, заметно

расширилась география

участников и количество ме-

роприятий. В-третьих, Вологда

успешно подтвердила статус

культурной столицы Русского

Севера.

- На этот раз мы исключили

торговлю шашлыками на Крем-

левской площади, - подчеркнул

Валентин Горобцов. - Запрети-

ли на улицах города дополни-

тельную торговлю спиртными

напитками, включая пиво, по-

скольку в областном центре, на

мой взгляд, и без того доста-

точно кафе, ресторанов, мага-

зинов, где торгуют алкоголем.

Также мы обратились к реали-

заторам спиртной продукции,

которую они будут продавать в

торговых рядах, с лотков, с

очень убедительной просьбой -

продавать ее лишь в металли-

ческих банках и пластиковой

посуде, и принятые меры, бе-

зусловно, возымели свое дей-

ствие.

Оговоримся: любителям эк-

зотической кухни особо пере-

живать все-таки не пришлось.

Разве что умерить свои аппе-

титы и немного поторопиться:

в городе шашлык продавался,

но только с 9 до 15 часов.

- Мы попросили контроли-

рующие органы проследить за

соблюдением этого временно-

го режима, а также за тем, что-

бы мангальщики меняли одеж-

ду ежечасно или как только на

ней появится первое пятно, -

сказал Валентин Михайлович.

- Все должны выглядеть опрят-

но, контролеров много, и, уве-

рен, их замечания в случае не-

обходимости будут учтены.

Поймите правильно: я не про-

тив экзотики, но все же очень

хотелось, чтобы Вологда в

свой день имела не запах шаш-

лыка, а чтобы в ней царила ат-

мосфера веселья и праздника.

Культурная программа и в

самом деле впечатляла. Без

внимания не остался практи-

чески ни один из городских

районов, что также выгодно от-

личало нынешний праздник от

предыдущих, когда кульмина-

ционные торжества сосредо-

тачивались исключительно в

центре. Драмтеатр, где нака-

нуне прошел торжественный

вечер «Люди города», и Конси-

сторский дворик Вологодско-

го кремля, улица Батюшкова

(около городского рынка), пло-

щадь Революции, Каменный

мост и аллея на проспекте По-

беды, улица Пушкинская (у

«Ленкома») и площадь у ЦУМа,

парк ВРЗ и стадион ВГПУ, ста-

дион «Динамо» и площадка у

спорткомплекса «Спектр», ста-

дион «Политехник» и ДК Льно-

комбината, парк культуры и от-

дыха Ветеранов труда, пло-

щадь у ДК ПЗ и стадион села

Молочное, стадион школы

ПРАЗДНИК

МИЛАЯ СЕРДЦУ ВОЛОГДА!

Валентин ГОРОБЦОВ принял от депутата Госдумы РФ
Георгия ШЕВЦОВА символический подарок - метлу - со словами:
«Выметем все, что нам мешает!»

На Кремлевской площади яблоку было негде упасть!Акробатические трюки юношей-спортсменов не оставили равно-
душным никого из прохожих-зрителей.

Исполняющий обязанности главы Вологды Валентин ГОРОБЦОВ и Губернатор Вячеслав ПОЗГАЛЕВ
торжественно открыли празднование.

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ и Валентин ГОРОБЦОВ поздравляют счастливых молодоженов.

«Казачий курень» под бдительной охраной.
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№ 19 поселка Лоста и один из

торговых центров микрорайона

Бывалово, парк Мира и площад-

ка РОСТО, областная библиоте-

ка имени И.В.Бабушкина - вот

те адреса, где развернулись

праздничные мероприятия.

- Лично я отметил для себя

открытый чемпионат города по

силовому экстриму на площа-

ди Революции, специальным

приглашенным гостем которо-

го стал член сборной России

по этому виду спорта мастер

спорта международного клас-

са по пауэрлифтингу Михаил

Сидорычев, - подчеркнул Ва-

лентин Горобцов. - Его бицепс

в обхвате составляет 56 санти-

метров, он двигает с места ав-

томобили и самолеты, 800-

страничный справочник рвет в

два рывка, грелку - при хоро-

шей форме в три выдоха. В об-

щем, он тот человек, на чье вы-

ступление стоит посмотреть.

Над городом плыл колоколь-

ный звон, гурманы спешили на

ярмарку «Настоящий вологод-

ский продукт», казаки во всю

зазывали в «Казачий курень»,

кто-то гонялся за комарами,

принимая участие в первом

юмористическом фестивале по

их ловле, наиболее стойкие

терпеливо дожидались ночного

фейерверка. Словом, никому

не было скучно!
Антон ЯНКОВСКИЙ.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

ПРИЧИНА МНОГИХ БЕД -

ПОПУСТИТЕЛЬСТВО

ЧИНОВНИКОВ
27 июня Губернатор Вячеслав Позгалев провел совеща-

ние глав муниципальных районов и городских округов, на
котором подверг их жесткой критике за неоправданно раз-
дутый на местах чиновничий аппарат, попустительство в
скупке земельных участков за бесценок и бездействие по
расселению аварийного жилого фонда.

- У нас в области 7,5 миллиардов неэффективных расходов.
Почему происходит так? Что это: мягкотелость или нежелание
сокращать родственников? 2,4 миллиарда рублей - такая сумма
израсходована сверх нормативной численности чиновничьего
аппарата, так давайте все-таки жить по средствам или хотя бы по
нормативам, - так в самом начале встречи раскритиковал район-
ных чиновников Вячеслав Позгалев.

Окончание на 3-й странице.

ЕВРО-2008

ИСПАНЦЫ ПРАЗДНУЮТ ПОБЕДУ
Сборная Испании во второй раз в своей истории стала чем-

пионом Европы по футболу, завоевав почетный трофей после
44-летнего перерыва. В воскресенье в Вене, на стадионе
«Эрнст Хаппель», в финальном матче Евро-2008 испанцы со
счетом 1:0 выиграли у команды Германии.

Лучшим игроком финального матча признан автор «золотого»
гола Фернандо Торрес.

Наставник сборной Испании Луис Арагонес стал самым возрас-
тным тренером, который привел команду к титулу чемпиона Европы
- в день финала ему было 69 лет и 338 дней.

Бронзовые награды Евро-2008 завоевали уступившие в своих по-
луфинальных встречах команды России и Турции.

По материалам РИА «Новости».

О ГЛАВНОМ

«Единороссы»
станут ближе к народу
Премьер-министр РФ, председатель «Единой России»

Владимир Путин рекомендовал партии перенять опыт про-
ведения «прямых линий» с гражданами, а высший совет
«единороссов» прорабатывает вопрос создания сети обще-
ственных приемных председателя партии.

В воскресенье Путин встретился в подмосковном пансионате
«Лесные дали» с думской фракцией «единороссов», высказав-
шись за живое общение партии с населением и озвучив ряд важ-
ных инициатив в социальной сфере.

«Можно воспользоваться опытом проведения прямых телели-
ний: выбрать время, набрать вопросы, пригласить людей, изме-
нить немного формат, используя современные способы комму-
никации, провести живое общение с людьми, которые обраща-
ются в приемные, и придать этой работе системный характер», -
сказал Путин, который на посту президента ежегодно проводил
«прямые линии» с россиянами. По его словам, речь идет о тех,
кто обращается в региональные отделения «Единой России».

Премьер также предложил сделать регулярными встречи ру-
ководства партии с руководителями ее региональных отделе-
ний и фракций в региональных парламентах.

Пообщаться с Путиным
Бюро высшего совета «Единой России» на заседании в среду

обсудит вопрос создания сети общественных приемных предсе-
дателя партии, сообщил журналистам секретарь президиума ген-
совета ЕР Вячеслав Володин.

«В среду на заседании бюро высшего совета, затем на заседа-
нии президиума генсовета будем выносить вопрос о создании спе-
циальной комиссии по обращениям граждан к председателю партии
Владимиру Путину. Мы будем прорабатывать вопрос создания сети
общественных приемных до уровня субъектов РФ», - сказал он.

По словам Володина, приемные необходимы, чтобы наладить
прямое общение между председателем партии и гражданами.
Именно на основе этих приемных, возможно, будут организовы-
ваться и «прямые линии».

В настоящее время в регионах есть общественные приемные
региональных исполнительных комитетов партии, напомнил сек-
ретарь президиума генсовета.

Окончание на 7-й странице.

Ах, карнавал, карнавал!

ВСТРЕЧА В КРЕМЛЕ
Вопросы социально-экономического развития Вологодчи-

ны были рассмотрены вчера в Москве в ходе встречи Прези-
дента РФ Дмитрия Медведева и Губернатора области Вяче-
слава Позгалева.

Особое внимание было уделено состоянию дел в лесном комп-
лексе области. В ходе встречи Дмитрий Медведев сообщил о пере-
даче 75 процентов акций федеральной собственности акционерно-
го общества «Вологодское авиапредприятие» в собственность Во-
логодской области.

Президент РФ Дмитрий Медведев поддержал идею проведения
на вологодской земле международного фестиваля кружева и со-
здания в областном центре музея кружева, а также празднования
в 2011 году столетия Вологодской молочнохозяйственной акаде-
мии.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
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Более 80 вопросов

рассмотрели

депутаты на 177-й

сессии

Законодательного

Собрания области,

которая состоялась

25 июня 2008 года.

Народные

избранники утвердили ряд социальных инициатив

Губернатора в поддержку многодетных семей, приемных

родителей, работников здравоохранения. Также

областные парламентарии приняли два обращения

в адрес Президента РФ и Правительства РФ по вопросам

дополнительного увеличения финансирования льготного

лекарственного обеспечения и стабилизации цен

на топливо. Ряд законопроектов, утвержденных

на сессии, направлен на увеличение эффективности

расходования бюджетных средств.

Акценты 177-й сессии
Пособие на детей из многодетных семей

увеличено вдвое
На 177-й сессии депутаты областного парламента поддержали Губер-

натора области и внесли изменение в закон области «Об охране семьи,
материнства, отцовства и детства в Вологодской области».

Принятыми поправками с 1 июля текущего года в два раза увеличива-
ется размер ежемесячного пособия для малоимущих семей, воспитыва-
ющих троих и более детей. Так, в Череповце эта сумма с учетом район-
ного коэффициента составит 375 рублей, на остальной территории об-
ласти пособие увеличится до 345 рублей.

По мнению депутатов, это оправдано, поскольку в период роста цен
на топливо и продукты питания страдают в первую очередь самые неза-
щищенные слои населения. Отметим, что принятый закон, повысит со-
циальную защищенность 15000 юных вологжан.

Оплата труда приемных родителей

проиндексирована на 14%
На 14% увеличивается размер оплаты труда приемных родителей. Со-

ответствующие изменения в закон области «Об охране семьи, материн-
ства, отцовства и детства в Вологодской области» утвердили депутаты
на 177-й сессии ЗСО. Данный законопроект призван «уравнять в правах»
приемных родителей и работников бюджетной сферы, индексация зар-
плат которых произошла в начале 2008 года.

Отметим, что срок действия законопроекта определен с 1 февраля
2008 года, поэтому родителей, взявших на воспитание ребенка в семью,
ждет перерасчет за 5 месяцев.

Работникам здравоохранения -

дополнительную социальную защиту
Еще один социально важный законопроект - «Об обязательном стра-

ховании медицинских, фармацевтических и иных работников учрежде-
ний здравоохранения, находящихся в ведении Вологодской области, ра-
бота которых связана с угрозой их жизни и здоровью» поддержали депу-
таты на 177-й сессии ЗСО. Данная инициатива Губернатора области при-
звана дополнительно защитить эту категорию работников от непредви-
денных рисков, связанных с исполнением их должностных обязанностей.
При наступлении страхового случая работники будут получать страховые
выплаты в размере от 3 до 25 должностных окладов в зависимости от
занимаемой должности.

Добавим, что данная мера социальной поддержки касается катего-
рий медиков, отнесенных к Перечню, утвержденному постановлением
Правительства РФ № 191 от 3 апреля 2006 года.

Льготные лекарства должны быть доступнее ...
Обращение к Правительству РФ и Государственной Думе РФ об уве-

личении финансирования дополнительного лекарственного обеспечения
льготных категорий граждан приняли депутаты на 177-й сессии.

Как показали итоги первого квартала текущего года, 417 рублей, пре-
дусмотренных федеральным бюджетом в 2008 году на одного льготника,
оказалось недостаточно. Фактические расходы вдвое превысили зало-
женную норму. С учетом инфляции и роста цен на медикаменты, в част-
ности, депутаты предложили федеральному правительству увеличить
финансирование расходов на приобретение лекарственных препаратов
до 1200 рублей в месяц на каждого федерального льготника.

... а рост цен на рынке нефтепродуктов

остановлен
И еще одно обращение в адрес федерального центра приняли депу-

таты на 177-й сессии областного парламента.
Только за пять месяцев текущего года цены на бензин и дизтопливо в

Вологодской области повышались 9 раз. Одна из причин безудержного
удорожания топлива кроется в отсутствии эффективного государствен-
ного регулирования цен на нефтепродукты и слабой конкуренции в сфе-
ре реализации топлива. Это ставит под удар сельское хозяйство, про-
мышленность, транспорт, раскручивает инфляцию на потребительском
рынке - в том числе, на продукты питания и тарифы ЖКХ.

В своем обращении депутаты просят усилить госрегулирование в воп-
росах ценообразования на внутреннем рынке ГСМ, а также рассмотреть
возможность снижения налога на добычу полезных ископаемых для неф-
тедобывающих организаций в части, направленной на внутреннее по-
требление.

Трехлетний бюджет станет нормой
В соответствии с Бюджетным посланием Президента РФ Вологодская

область с 2009 года переходит на долгосрочное финансовое планирова-
ние и утверждение проекта областного бюджета на трехлетний период.
Соответствующие поправки в закон «О бюжетном процессе» приняли
депутаты на 177-й сессии.

«Это поможет Правительству области делать более точные прогнозы
экономического развития, избежать неточностей при формировании
доходной и расходной части бюджета, а также позволит эффективно ис-
полнять областные целевые программы, принятые на среднесрочную
перспективу», - считает заместитель председателя Законодательного
Собрания области Владимир Сверчков.

 Значение принятого нормативно-правового акта трудно переоценить.
Ведь от качественного бюджета, утвержденной структуры расходов за-
висят выплаты зарплат учителям и врачам, пособий социально незащи-
щенным гражданам, функционирование, реконструкция и развитие
объектов социальной и производственной инфраструктуры, строитель-
ство и ремонт жилья и многое другое.

Муниципальные выборы станут затратнее,

но и честнее
В ходе работы сессии депутаты поддержали инициативу Губернатора

области «О внесении изменений в закон области «О выборах главы му-
ниципального образования в Вологодской области».

 Так, принятыми в закон изменениями предусмотрено увеличение
предельного размера расходования средств избирательного фонда уча-
стника избирательной кампании. Для кандидата на должность главы го-
родского округа эта сумма увеличена с 1 миллиона рублей до 5 милли-
онов рублей, претендента на должность главы муниципального района -
с 500 тысяч рублей до 1 миллиона рублей. Кандидат на главу сельского
поселения отныне может потратить на выборах до 300 тысяч бюджетных
рублей.

По мнению большинства депутатов, обновленный закон позволит кан-
дидатам честно указывать расходы своей предвыборной кампании.

Намусорил - плати штраф
Штрафы за незаконный сброс мусора вне свалок на территории Во-

логодской области будут существенно увеличены. Такое решение при-
няли депутаты, утвердив закон области «О внесении изменений в Кодекс
Вологодской области об административных правонарушениях».

Новеллой закона стало распространение административной ответ-
ственности и на граждан, оставляющих мусор в ненадлежащих местах.
Уже с июля текущего года в зависимости от степени нарушения размеры
штрафов для населения составят от 500 до 3 000 рублей.

Для должностных лиц, нарушающих порядок сбора и вывоза бытовых
и промышленных отходов, штрафы составят от 3000 до 20 000 рублей.
Руководству предприятий и организаций, загрязняющих окружающую
среду мусором и промышленными отходами, придется заплатить от
10000 до 50000 рублей.

ВАЖНО

27 июня в зале областного парламента состоялась традиционная
встреча Губернатора Вологодской области с областными парламента-
риями. Около двух часов глава области отвечал на вопросы народных
избранников о перспективах социально-экономического развития реги-
она, финансирования строительства и реконструкции капитальных объек-
тов на местах, имущественных и финансовых взаимоотношениях между
всеми уровнями власти, о стратегических планах Правительства облас-
ти по обеспечению продовольственной безопасности региона. Во встрече
приняли участие главы муниципальных образований области, предста-
вители общественных организаций, СМИ.

Подробнее о встрече с Губернатором области читайте в одном из бли-
жайших номеров газеты «Красный Север».

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ -

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ

СТАНДАРТЫ
19 июня в Великом Новгороде состоялось заседание постоян-

ного комитета по образованию, науке и высшей школе Парламент-
ской Ассоциации Северо-Запада России. Этот профильный коми-
тет возглавляет депутат Законодательного Собрания Вологодской
области, председатель постоянного комитета по социальной по-
литике Наталия Рябова.

Парламентарии Северо-Запада заострили внимание на вопросах
стандартов качества образования. В этой связи они приняли решение
обратиться к Председателю Правительства Российской Федерации
В.В.Путину о необходимости разработки проекта Кодекса Российской
Федерации «Об образовании» или равнозначного проекта федерально-
го закона для обеспечения комплексного правового регулирования об-
щественных отношений, возникающих на всех уровнях образования. По
мнению депутатов, сведение в единый кодекс многочисленных, подчас
сложных нормативных актов сделает всю систему образования более эф-
фективной и доступной. На заседании комитета депутаты Парламентской
Ассоциации также решили обратиться в Правительство Российской Фе-
дерации с предложением о необходимости принятия федеральной
целевой программы, направленной на привлечение молодежи в сферу
науки и образования. Парламентарии отметили, что по-прежнему много
талантливой молодежи покидает Россию, чтобы работать в зарубежных
научных центрах. При этом многие уезжают не от недостатка патриотиз-
ма, а просто потому, что условия для реализации научного потенциала
за границей лучше. Ситуацию необходимо в корне менять - были едины
во мнении участники совещания.

«Задача нашего комитета, - комментирует председатель комитета по
образованию, науке и высшей школе ПАСЗР Наталия Рябова, - прежде
всего, состоит в том, чтобы аккумулировать мнения законодателей всех
субъектов Северо-Западного региона. Мы обсуждаем проблемы и вы-
рабатываем общие предложения с тем, чтобы вынести их на федераль-
ный уровень. Сегодня с этой задачей нам удается справляться».

В рамках работы комитета депутаты побывали в Новгородском уни-
верситете им. Ярослава Мудрого, посетили учебные корпуса, познако-
мились с условиями учебы и бытом студентов.

В обсуждении проблем и пер-
спектив законодательного обес-
печения муниципальной реформы
приняли участие главы ряда муни-
ципальных образований и руково-
дители представительных орга-
нов местного самоуправления,
уже более четырех лет работаю-
щие на общественных началах в
областном Совете. Николай Тихо-
миров поблагодарил коллег за
большую совместную работу по
совершенствованию региональ-
ного и федерального законода-
тельства. Спикер подчеркнул, что
в течение четырех лет Совет пред-
ставительных органов успешно
выполнял роль координатора во
взаимоотношениях всех уровней
власти, служил площадкой для
изучения и распространения пе-
редового опыта работы муници-
палитетов по улучшению жизни
людей.

- Теперь нужно идти дальше.
Жизнь выдвигает новые требова-
ния, ставит новые задачи. Власть
должна оперативно на них реаги-
ровать. Убежден, какие бы формы
работы мы ни избрали, наш Совет
нужен. Бывая в районах, я вижу,
что личные встречи, контакты с
населением помогают нам, депу-
татам, эффективнее осуществ-
лять обратную связь, держать руку
на пульсе, своевременно реаги-
ровать на нужды граждан, - под-
черкнул спикер областного парла-
мента.

С интересом выслушали члены
Совета сообщение председателя
Череповецкой городской Думы
Александры Баданиной о внесен-
ных в Госдуму РФ поправках в ряд
федеральных законов, регламен-
тирующих вопросы муниципаль-
ной службы. Так, предлагается по-
высить статус муниципальных
служащих за счет введения для
них классных чинов по аналогии с
госслужащими, расширить их
полномочия в вопросах охраны
водных объектов путем введения
представителей муниципалитетов
в состав территориальных бас-
сейновых советов, ряд других
важных новаций.

Подойдя к самой болезненной
проблеме - о наполнении бюдже-

тов муниципальных образований,
череповецкий депутат озвучила и
пути ее решения. Предложила
внести в ГД РФ поправки в Бюд-
жетный и Налоговый кодексы с
тем, чтобы на местах оставалось
не меньше половины хорошо со-
бираемых налогов.

 - Если у нас будет оставать-
ся по 50% налога на доходы фи-
зических лиц, на имущество
предприятий, транспортного на-
лога, да еще не половина, как
сейчас, а весь собираемый налог
от аренды муниципального иму-
щества, то мы перестанем хо-
дить с протянутой рукой, а смо-
жем эффективно выполнять воз-
ложенные на нас полномочия, -
под одобрение зала завершила
свое выступление Александра
Баданина.

Еще одну важную проблему
поднял председатель постоянно-
го комитета по вопросам местно-
го самоуправления областного
парламента Александр Цымба-
лов. Муниципалитеты сегодня в
тревожном ожидании: очевидно,
что необходима оптимизация и
сокращение бюджетных расхо-
дов, а это неизбежно повлечет за
собой укрупнение и слияние сель-
ских поселений. В перспективе

это должно повысить управляе-
мость муниципалитетов. Но по за-
кону провести реорганизацию му-
ниципального образования можно
только после проведения местных
референдумов.

- Рабочая группа, созданная
при Правительстве области, в на-
стоящее время собирает предло-
жения с мест. В этой связи мне-
ние депутатов представительных
органов местного самоуправле-
ния отражает позицию населения,
- отметил Александр Цымбалов.

На пути укрупнения сельских
поселений возникнут неизбежные
трудности, говорили депутаты.

 - Объединив часть поселений,
мы автоматически увеличим рас-
стояния до социально значимых
объектов инфраструктуры, - заме-
тил председатель Представитель-
ного Собрания Вытегорского рай-
она Николай Галафеев. - Согласи-
тесь, каждый житель поселения
должен иметь возможность доб-
раться до своей администрации в
течение дня.

Председатель Представитель-
ного собрания Бабушкинского
района Виталий Колпаков заме-
тил:

- В случае укрупнения к отно-
сительно сильным сельским посе-

лениям присоединятся более сла-
бые, удаленные на десятки кило-
метров поселки. А это тоже допол-
нительные затраты.

Однако была высказана и про-
тивоположная точка зрения.
Средства, высвобожденные от
сокращения штата чиновников
дотационных сельских поселений,
можно будет эффективно потра-
тить на социально значимые нуж-
ды. Ведь подчас на содержание
аппарата управленцев уходит
большая часть бюджета сельско-
го поселения.

Завершая встречу, председа-
тель Законодательного Собрания
области Николай Тихомиров
предложил коллегам не останав-
ливаться на достигнутом и разви-
вать новые формы работы Сове-
та. В частности, в рамках межпар-
ламентского сотрудничества изу-
чить опыт одного из регионов Се-
веро-Запада.

Также Николай Тихомиров
предложил депутатам с мест бо-
лее активно сотрудничать с обла-
стными депутатами от своих окру-
гов.

Следующее заседание Совета
представительных органов муни-
ципальных образований области
состоится осенью в Верховажье.

- Людмила Георгиевна, что
предпринимается для модер-
низации системы школьного
питания в нашей области?

- Год назад на заседании на-
шего комитета мы всесторонне
рассматривали вопрос об орга-
низации питания школьников.
Был сделан ряд предложений в
адрес Правительства области. В
частности, было принято реше-
ние разработать программу
«Здоровое школьное питание на
2009-2015 годы». Губернатор об-
ласти дал соответствующее по-
ручение департаменту продо-
вольственных ресурсов, и рабо-
та началась. К разработке про-
граммы подключился департа-
мент образования и Московский
институт отраслевого питания.
Главной целью этой программы
стало снижение заболеваемости
школьников и в целом создание
системы качественного питания.
Было принято решение разрабо-
тать экспериментальную про-
грамму организации питания и
опробовать ее в течение года в

школах Вологды, Череповца, Ве-
ликого Устюга, Кадуя и Сокола.

- В чем состоит новшество?
- Принято принципиальное ре-

шение - на местах, в муниципаль-
ных образованиях, создать сеть
комбинатов школьного питания на
базе больших школ. То есть со-
здать центры питания, которые с
помощью современного оборудо-
вания будут производить готовые
к употреблению блюда. Эти цент-
ры питания будут обеспечивать
горячими обедами и другие близ-
лежащие школы.

- Почему решено перенять
именно финский опыт?

- В рамках разработки програм-
мы мы изучили организацию
школьного питания Татарстана,
Италии и Финляндии. Финский
опыт в этом отношении наиболее
приемлем для нас. У наших север-
ных соседей в этом направлении
наработан большой опыт и давние
традиции. Еще в 1956 году прави-
тельство Финляндии приняло ре-
шение бесплатно кормить в школь-
ных столовых всех детей, незави-

симо от уровня доходов семьи.
Была обозначена главная цель -
научить детей правильно питаться.
Была создана образовательная
программа, благодаря которой се-
годня дети знают с детского сада,
что есть жареное - это плохо, а ово-
щи и фрукты в рационе - это хоро-
шо. В министерстве образования
Финляндии создана структура, ко-
торая разрабатывает специальные

ВИЗИТЫ

УВЕДОМЛЯЕМ

СОБЫТИЯ ИЮЛЯ
2 июля председатель Законодательного Собрания области Ни-

колай Тихомиров примет участие в заседании Совета законодате-

лей Совета Федерации РФ.

Участники заседания, которое откроет и проведет спикер Сове-

та Федерации РФ, председатель Совета законодателей Сергей

Миронов, обсудят задачи законодательных органов власти россий-

ских регионов по вопросу законодательного обеспечения противо-

действия коррупции.

8 июля - коллегия Законодательного Собрания области.

16 июля - завершающая парламентский год 178-я сессия Зако-

нодательного Собрания области.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

СОВЕТУ БЫТЬ!
- Давайте открыто и честно обсудим, что у нас получилось, а что нет. Как выстроить работу нашего

консультативного органа в дальнейшем, чтобы адекватно реагировать на вызовы современности, -

этими словами председатель Законодательного Собрания области Николай Тихомиров открыл

последнее в уходящем парламентском году заседание Совета представительных органов

муниципальных образований области, которое состоялось в Вологде 26 июня.
АКТУАЛЬНО

ЗАЩИТНИКИ ПРИРОДЫ

ТОЖЕ НУЖДАЮТСЯ В ЗАЩИТЕ
- к такому выводу пришли депутаты комитета по экологии и приро-
допользованию, 17 июня посетившие с рабочим визитом Дарвин-
ский природный заповедник.

Для туристов, охотников и рыбаков Дарвинский заповедник - просто
закрытая территория. Для экологов и ученых - уникальная экосистема,
получившая статус международного биосферного резервата ЮНЕСКО.
Но и особый статус в полной мере не защищает заповедник от социальных
и экологических проблем.

К председателю комитета, депутату областного Законодательного
Собрания Николаю Архипову обратились жители поселения Борок, кото-
рое расположено непосредственно на территории заповедника. Пробле-
мы, с которыми столкнулись сотрудники, проживающие в специальном
жилом фонде, характерны для многих небольших поселений.

Отдельный разговор состоялся на тему браконьерства. «Пресекаем
на корню, - заверили депутата сотрудники заповедника. - Только с нача-
ла года возбуждено пять уголовных дел, привлечено к ответственности
13 человек. Другое дело, прилегающие к заповеднику территории. Что
любительский, что промысловый лов рыбы надо контролировать стро-
же».

Участковый инспектор отдела охраны Дарвинского заповедника Па-
вел Кустов обратил внимание депутата еще на одну проблему: зарплата
старшего инспектора составляет примерно 4 тысячи рублей, у простого
инспектора меньше трех. И такие деньги за свою работу получают люди,
которые ежедневно задерживая нарушителей, испытывают огромное
психологическое давление, порой рискуют жизнью.

В ходе работы комитета депутаты обсудили поправки в закон области
«Об особо охраняемых природных территориях Вологодской области».
По мнению областных парламентариев, принятый еще в 1998 году закон
области в некоторых своих положениях уже не соответствует федераль-
ному законодательству и требует значительной доработки. Предполага-
ется, что поправки в закон депутаты рассмотрят на заключительной сес-
сии парламентского года - в июле.

Председатель постоянного комитета по экологии и природопользо-
ванию Николай Архипов прокомментировал итоги выездного заседания:

- Мы рассмотрели ряд важных социальных вопросов, от решения ко-
торых напрямую зависит работа заповедника. Федеральные власти слов-
но бы забыли о жилом фонде заповедника и о людях, которые здесь жи-
вут. Наглядный пример: учительница 51 год проработала в школе и вы-
нуждена сегодня жить в классе школы. Это недопустимо. Напрашивает-
ся мысль: не направлено ли все это на уничтожение заповедника? Есть
предложение нам, депутатам, выступить с обращением к министру при-
родных ресурсов Трутневу о возможности передачи жилья в собствен-
ность жителям поселения Борок без права продажи. Хотя речь идет о го-
сударственном заповеднике, некоторые вопросы мы можем решить и на
областном уровне. Работники заповедника жаловались на то, что с пере-
боями работает почта, ставится вопрос о закрытии медпункта. Я наме-
рен обсудить эти вопросы с главой Череповецкого района.

КОНТАКТЫ

Финский опыт -
в вологодские школы

Финский опыт организации школьного питания

должен найти свое применение в нашей области,

считает председатель постоянного комитета

Законодательного Собрания области

по образованию, культуре и здравоохранению

Людмила Ячеистова.

Недавно депутат областного парламента вернулась

из рабочей поездки в Финляндию, где в составе

вологодской делегации изучала вопросы

организации школьного питания. Вологжанам

показали одну из больших школ в Хельсинки.

Своими впечатлениями Людмила Ячеистова

поделилась с нашим корреспондентом.

научные рекомендации по пита-
нию школьников. Поэтому школь-
ное меню в каждом муниципалите-
те одинаково качественное и сба-
лансированное. В школе, в которой
мы побывали, в Хельсинки, обуча-
ется 600 человек. Но ее небольшая
современная кухня обеспечивает
обедами еще 14 учреждений обра-
зования. При этом система нала-
жена настолько четко, что эти обе-
ды не надо даже разогревать. По
выверенному графику и в специ-
альных контейнерах они доставля-
ются в другие школы еще горячи-
ми.

- Трудно представить, что у
нас это возможно...

- И тем не менее к этим стан-
дартам качества нужно стремить-
ся. На это ориентирована и про-
грамма «Здоровое питание
школьников на 2009-2015 годы».
Хочу подчеркнуть, что эта систе-
ма будет внедряться шаг за ша-
гом, постепенно и очень выверен-
но, с тем, чтобы к 2015 году все
школьники нашей области были
обеспечены сбалансированным и
качественным питанием.
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- Что происходит, Игорь
Александрович? У ВМК какие-
то проблемы с производ-
ством?

- С производством у нас пол-
ный порядок! Вологжане знают,
что последние годы были одни-
ми из самых успешных в истории
Вологодского мясокомбината.
На Международном форуме
«Мясная индустрия - 2006» мы
получили Гран-при и золотую
медаль. На Всемирной выставке
ИФФА-2007 во Франкфурте-на-
Майне ВМК стал настоящим три-
умфатором: наша делегация
привезла в Вологду 11 золотых,
серебряных и бронзовых меда-
лей! Российская академия есте-
ственных наук (РАЕН) оценила
нашу работу национальной пре-
мией «Эко Мир» за заслуги в об-
ласти экологической безопасно-
сти. А в сентябре прошлого года
Вологодский мясокомбинат -
единственный из всех предпри-
ятий области! - удостоился при-
за потребительского признания
на выставке «Настоящий воло-
годский продукт в Москве».

И с объемами производства
дела обстоят не хуже, чем с ка-
чеством. Каждый месяц Воло-
годский мясокомбинат выдает
«на-гора» свыше 1 тысячи тонн
продукции, в том числе 650 тонн
колбасных изделий и 300 тонн
полуфабрикатов...

 - Но почему покупатели
не могут найти вашу продук-
цию в магазинах «Макси»?

- Помните знаменитый
фильм «Крестный отец»? Его
главный герой вел деловые пе-
реговоры с партнерами очень
просто: он приставлял к их вис-
ку пистолет и делал предложе-
ние, «от которого нельзя отка-
заться». Примерно так пытает-

ся разговаривать с нами и руко-
водство «Макси». Чтобы продук-
ция ВМК продавалась в их мага-
зинах, они потребовали с нас
целых 15% скидки от стоимос-
ти товара! Это делает сотрудни-
чество с «Макси» экономически
бессмысленным. Говоря проще,
почти весь доход мясокомбина-
та, на котором работают сотни
людей и который является од-
ним из крупных налогоплатель-
щиков города Вологды, мы дол-
жны отдать «индивидуальному
предпринимателю»...

 Подобные ультиматумы мы
считаем неприемлемыми. Имен-
но поэтому руководство ВМК
приняло нелегкое решение: ог-
раничить, а при необходимости
полностью прекратить поставки
своей продукции в магазины
«Макси». В то же время мы все-
гда готовы вернуться за стол пе-
реговоров и достичь соглаше-
ния, учитывающего все интере-
сы, и прежде всего интересы по-
требителей.

 - Как вы считаете, какими
последствиями чреват этот
конфликт?

 - Что касается ВМК, то нам,
скорее всего, придется искать
замену «Макси» за пределами
Вологодской области. Это зна-
чит, что высококачественная во-
логодская продукция, признан-
ная в нашей стране и за рубе-
жом, будет уходить в Ярославль,
Архангельск, Санкт-Петербург,
Москву. А наше место на прилав-
ках «Макси», вероятно, займут
производители, которые отно-
сятся к проблеме качества не так
серьезно, как ВМК.

 Мы в конечном счете не ко-
рысти ради отстаиваем свою
позицию. Нет ничего проще,
чем выпускать второсортную

продукцию с копеечной себес-
тоимостью и делиться «нава-
ром» с торговлей. Но Вологод-
ский мясокомбинат не может
пойти по такой скользкой доро-
ге. Во-первых, девиз нашего
предприятия - «Выбираем здо-
ровье!», и для нас это не пустые
слова. Во-вторых, «легкие»
деньги неизбежно оборачива-
ются тяжелым ущербом для ре-
путации производителя.

 Но, увы, торговые сети глухи
к нашим аргументам! Когда я
пытался убедить представите-
лей «Макси» в недопустимости
такого подхода, в ответ услышал
шокирующую фразу: «А нам без
разницы, чем торговать: съедят,
что положим...»

 Но это лишь одно из возмож-
ных последствий. Вы знаете, что
проблема продовольственной
безопасности становится се-
годня первоочередной. Индекс
цен на продукты питания во
всем мире за один год вырос
почти на 28 процентов! Поэтому
создание оптимальных условий
для собственных производите-
лей продовольствия - важней-
шая задача любого государства.
И Россия не исключение, ведь
большая часть продовольствен-
ных потребностей нашей стра-
ны удовлетворяется за счет им-
порта.

 Что же делать? В первую
очередь - стимулировать соб-
ственных производителей, в
том числе и через инструменты
торговли. Но на практике все
происходит с точностью до на-
оборот. Неспроста несколько
месяцев назад на встрече в
Нижнем Новгороде Президент
России Дмитрий Медведев ска-
зал слова, которые вряд ли нуж-
даются в комментариях: «Вла-

дельцы крупных торговых сетей
нередко вытесняют отечествен-
ных товаропроизводителей,
ставя их в невыгодные условия.
Это наносит серьезный ущерб
экономическим интересам го-
сударства».

 А ведь интересы государства
неразрывны с интересами про-
стых людей! Чем оборачивается
для покупателя уход из торговой
сети одного из важнейших по-
ставщиков? Закон торговли
прост: чем меньше конкуренции,
тем выше цены. И я думаю, что
покупатели магазинов «Макси»
ощутят это на собственных ко-
шельках. Нас это искренне огор-
чает и как производителей, и как
жителей Вологды...

 - И все-таки неужели нет
возможности договориться
миром?

 - Ну почему же? Мы всегда
готовы идти навстречу, если
партнер проявляет добрую волю
и здравый смысл. Мы прекрасно
понимаем, что торговле тоже
нужны финансовые ресурсы для
развития, для покрытия издер-
жек и т.д. Но нельзя зарываться
и вести себя как разбойники с
большой дороги! Надо находить
такие варианты сотрудничества,
которые приемлемы и для тор-
говли, и для производителей, и
для покупателей.

 - Игорь Александрович,
только что вы процитировали
слова Президента. Но на Руси
издревле говорили: до Бога
высоко, до царя далеко. Мо-
жет быть, в данном случае
должна вмешаться местная
власть?

 - Мы на это очень рассчиты-
ваем. Уж если мы всерьез гово-
рим о государственном регули-
ровании экономики, то оно
должно распространяться на все
отрасли, включая торговлю. Ина-
че получается не регулирование,
а маразм. Производители зады-
хаются от налогов и бесчислен-
ных проверок, а торговля наде-
вает маску «малого бизнеса» и
получает то, что хочет...

Валерий КНЯЖИЧ.

Воспитывался он, как
многие сельские маль-
чишки. По окончании
Старосельской средней
школы до армии работал
в совхозе. Служить рос-
лого красивого юношу
взяли в ракетные войс-
ка, в которых он зареко-
мендовал себя добросо-
вестным механиком-во-
дителем. В колхоз вер-
нулся квалифицирован-
ным специалистом и сра-
зу устроился водителем
«КамАЗа». А потом по-
ступил в Вологодский
строительный техникум.
По окончании учебного
заведения вернулся в
родной район и стал ра-
ботать прорабом. В тече-
ние десяти лет занимал-
ся ремонтом колхозных
зданий. В перестроечное
время решил попробо-
вать свои силы в само-
стоятельной деятельнос-
ти. Взяли с компаньоном
участок земли в аренду,
пилораму, получили па-
тент и стали занимать-
ся, как многие другие в
области, заготовкой
леса. И таким образом
решили не только свои
проблемы, но и обеспе-
чили работой мужчин из
нескольких деревень.

К начинанию Рякина

селяне отнеслись с осто-
рожностью.

- Будете на барина ра-
ботать, - предупреждали
иные его работников.

Но как показало время,
Андрей Валентинович
взял на себя ответствен-
ность не только за свою
семью, но и за судьбы дру-
гих людей. Все, кто при-
шел к нему, когда пред-
приятие только-только
начинало вставать на
ноги, работают с ним до
сих пор. За восемь лет
хозяйство окрепло, кол-
лектив сплотился. А ру-
ководитель стал актив-
ным спонсором. Среди
тех, кому помогает Ря-
кин, - учреждения соци-
альной сферы трех сель-
ских поселений: Спас-Ям-
щики, где живет с семь-
ей, Старосельское - где на-
ходится его офис, и Игум-
ницево, где расположено
предприятие.

За эти годы в полной
мере проявились его орга-
низаторские навыки: сме-
лость, предприимчивость,
умение видеть перспекти-
ву.

- Предпринимательство
требует большей самосто-
ятельности. Приходится
рассчитывать только на
самого себя. Никто ниче-

го не принесет и не подаст
- это самый главный вы-
вод, который сделал Ан-
дрей Валентинович, и,
можно сказать, девиз.

К успеху со своей ко-
мандой Андрей Валенти-
нович шел упорно. Посте-
пенно закупали технику и
оборудование: «КамАЗы»,
манипулятор... А сегодня
уже достраивается цех,
устанавливаются новые
импортные станки. Есть
намерение и возможность
выстроить сушильную ка-
меру и приобрести четы-
рехсторонний станок. Все
это позволит поставлять
партнерам продукцию вы-
сокого качества.

Активные действия
сдерживаются непонят-
ной ситуацией с Лесным
кодексом. Дальнейшее
расширение производства
определит то, какие кво-
ты будут предоставлены

местным предпринима-
телям на лес. В свою оче-
редь, развитие предпри-
ятия Рякина в немалой
степени определит даль-
нейший уровень благосо-
стояния пятнадцати се-
мей его работников.
А надо сказать, что все
эти годы руководитель
многое делает для того,
чтобы лучше жилось
тем, кто работает на его
предприятии, и тем, кто
живет рядом с ним. Сво-
их работников обеспечи-
вает пиломатериалами.
Они в любое время мо-
гут взять технику для
вспашки и сенокоса. Се-
мьи работников обеспе-
чиваются дровами.

С пониманием отно-
ситься к людям и добро-
совестно работать его
приучили родители. Ва-
лентин Александрович и
Александра Григорьевна
жили в трудах и заботах.
И сегодня отец может
сказать сыну все, что
думает по поводу реше-
ния той или иной проб-
лемы. И его замечания
порой оказываются не-
лишними. Его мудрые
советы часто помогают
сыну правильно ориен-
тироваться в ситуации,
рачительно вести хозяй-
ство, оставаться сердеч-
ным человеком, таким,
на котором и держится
благосостояние села.

Татьяна ЛАВТАКОВА.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

СЕТЬ ЗАТЯГИВАЕТСЯ?
Почему Вологодский мясокомбинат ограничил поставки продукции

в сеть магазинов «Макси»

В начале лета покупатели магазинов «Макси» обнаружили, что на торговых

прилавках этой сети стало меньше продукции Вологодского мясокомбината.

Продавцы магазинов дают невразумительные объяснения или вообще

уклоняются от разговора на эту тему. Чтобы прояснить ситуацию,

мы обратились к генеральному директору ЗАО «Вологодский мясокомбинат»

Игорю КУПЦОВУ.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Андрей РЯКИН:
«Предпринимательство

требует самостоятельности»
Предпринимательство - судьба или характер?

Отвечая на этот вопрос, деловой человек

из Междуреченского района Андрей

Валентинович РЯКИН скажет твердо: характер.

Андрей Валентинович РЯКИН.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

ПРИЧИНА МНОГИХ БЕД -

ПОПУСТИТЕЛЬСТВО

ЧИНОВНИКОВ
Окончание. Начало на 1-й странице.

Следующий злободневный вопрос - по селу.
- Мы по-прежнему продолжаем вести хозяйствование по-со-

ветски, - считает глава области. - Всячески поощряем наиболее
затратные проекты, оказываем бесконечную помощь, выделяем
дотации, дотации и дотации. Есть выявленные факты, что те день-
ги, что выделяются на приобретение ГСМ, были освоены совсем
не на горюче-смазочные материалы.

По словам Губернатора, также выявлены случаи нецелевого
использования средств, направленных на развитие льноводства.
Деньги были выделены, а некоторые получившие их хозяйства лен
так и не посеяли.

- На место выезжала специальная комиссия, толком не раз-
бирающаяся в вопросе льноводства, ее членам показали пере-
паханные поля, сославшись на неурожайный год. В итоге 20 мил-
лионов рублей «ушли», правда, и двух авантюристов, организо-
вавших все это, посадили. Но что меня возмущает больше всего,
так это то, что все это безобразие происходит на ваших глазах,
при вашем молчаливом согласии, хотя я и не собираюсь стричь
всех под одну гребенку.

Отдельного внимания, по мнению Губернатора, заслуживает
вопрос реализации земель.

- Займитесь вы, наконец, кадастровой оценкой земель, меже-
ванием, составлением планов, - посоветовал главам Вячеслав
Позгалев. - У нас в области есть люди, скупившие свыше 200 ты-
сяч гектаров. И те, кто продает им паи, фактически за бесценок
отдают земельные участки, не понимают, к чему со временем
приведет подобного рода ситуация. Самое обидное заключает-
ся в том, что новые собственники ничего не делают на приобре-
тенной земле, с такими вопиющими фактами мы столкнулись уже
в нескольких районах. Только собираемся построить что-то зна-
чимое, возвести необходимый социальный объект, как выясня-
ется, что земля уже находится в чьей-то собственности и зани-
маться строительством на ней нельзя. А подписывают все раз-
решительные документа главы сельских поселений, которые,
получается, позволяют частным лицам уводить из-под носа го-
сударственные земли. Впоследствии вы сами столкнетесь с тем,
что будете вынуждены выкупать эти территории обратно, только
уже втридорога.

Как считает Вячеслав Позгалев, впору говорить о неком сго-
воре, в котором задействованы и госчиновники, и муниципаль-
ные служащие.

- Именно от чиновников покупатели получают столь необхо-
димую им информацию о бесхозных землях, - говорит Губерна-
тор. - Все происходит с негласного попустительства.

Еще один важный вопрос - ситуация в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства. Напомним, что Фондом содействия ре-
формированию ЖКХ для нашей области на капремонт и пересе-
ление граждан из аварийного жилья запланирована сумма в 2,5
миллиарда рублей.

- Работа по данному направлению на Вологодчине ведется
плохо, - дает свою оценку Вячеслав Позгалев. - За полгода суще-
ствования фонда область лишь сейчас получила первые 101 мил-
лион рублей. И то соблюсти все необходимые условия, которых
насчитывается 12, удалось Череповцу и двум сельским поселе-
ниям - Яргомжскому и Малечкинскому. Вы должны осознавать:
для того, чтобы реально улучшить ситуацию с жильем, у нас есть
очень короткий промежуток времени. А «специалисты» на мес-
тах до сих пор не могут понять, о чем идет речь, или попросту не
хотят выполнять эту работу. Словом, почти все 2,5 миллиарда
рублей и по сей день лежат невостребованными.

Сделав столь жесткое внушение районным чиновникам, Вячес-
лав Позгалев покинул зал заседания. А главы остались, чтобы
обсудить повестку дня, в которой значились вопросы, связанные
с исполнением бюджета, изъятием земель сельхозназначения и
повышения качества медицинских услуг.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

Вологодские энтузиас-
ты на протяжении не од-
ного десятка лет занима-
ются поиском и захоро-
нением останков солдат
и офицеров, погибших на
полях сражений Великой
Отечественной войны. В
феврале 2002 года была
официально зарегистри-
рована общественная
организация «Вологод-
ский поисковый отряд
«Поиск». В состав отря-
да входит более 30 чело-
век из различных горо-
дов и районов области.
Дважды в год вологжа-
не участвуют в полевых
экспедициях «Вахта па-
мяти» на местах боев
Великой Отечественной
войны с целью обнаруже-
ния и погребения совет-
ских солдат, пропавших
на фронтах войны. Кро-
ме этого, поисковики
осуществляют розыск
родственников наших
земляков, павших на по-
лях сражений и обнару-
женных в ходе экспеди-
ций в Ленинградскую
область. В общей слож-
ности, силами вологод-
ского отряда обнаружено
и с воинскими почестя-
ми похоронено 457 бой-
цов Красной Армии. У 48
солдат найдены солдат-
ские медальоны и лич-
ные вещи, по ним уста-
новлены имена 24 бой-
цов, считавшихся ранее
пропавшими без вести.
Найдены родственники
26 вологжан, останки ко-
торых были обнаружены
другими поисковыми от-
рядами России, пятеро
из них были похоронены
на территории Вологод-
ской области. За послед-
ние три года финансовая
поддержка деятельности

вологодского поискового
отряда составила около
600 тыс. рублей.

На встрече вологодские
поисковики показали Вя-
чеславу Позгалеву свой
Музей боевой славы. Про-
битые каски, солдатские
медальоны, личные вещи
красноармейцев, оружие,
патроны, осколки гранат
- это все было найдено во
время полевых экспеди-
ций на местах сражений.

По мнению командира
поискового отряда Ива-
на Дьякова, в Вологде
необходимо создать
центр, который будет за-
ниматься вопросами пат-
риотического воспита-
ния молодежи и в том
числе поисковой дея-
тельностью. В свою оче-
редь, Губернатор предло-
жил начать с малого -
обеспечить отряд к поле-
вой экспедиции предсто-
ящей осенью всем необ-

ходимым техническим
оборудованием и снаря-
жением для поиска пав-
ших воинов. «Работа по-
искового отряда под ру-
ководством Ивана Дья-
кова - бесценна. Это кон-
кретный вклад в военно-
патриотическое воспита-
ние подрастающего поко-
ления, с другой стороны
- это дань памяти защит-
никам Отечества, кото-
рые пали на полях сра-
жений в годы Великой
Отечественной войны.
Правительство области
будет помогать вологод-
ским поисковикам де-
лать эту работу и матери-
ально, и организационно,
и административным ре-
сурсом», - подчеркнул
Вячеслав Позгалев.

Губернатор также уточ-
нил, что первым шагом
Правительства области
станет полное укомплек-
тование и оснащение чле-

нов отряда современным
поисковым оборудовани-
ем: миноискателями, ска-
нерами, а также туристи-
ческим снаряжением,
аудио- и видеоаппарату-
рой. «Уже к осенней экс-
педиции члены вологодс-
кого поискового отряда
будут полностью оснаще-
ны», - подчеркнул глава
области.

Кроме того, Вячеслав
Позгалев поддержал ини-
циативу Ивана Дьякова о
дополнении «Книги памя-
ти» вологжан, погибших
во время Великой Отече-
ственной войны. «Со вре-
менем появилась допол-
нительная информация о
наших земляках, которые
во время войны погибли
или пропали без вести.
Эти данные необходимо
донести до жителей обла-
сти», - подчеркнул Губер-
натор.

По словам Вячеслава

Позгалева, в дальнейшем
в Правительстве области
будет создана структура,
которая займется орга-
низацией поисковой ра-
ботой и проведением
мероприятий по военно-
патриотическому воспи-
танию молодежи. Уже к
65-летнему юбилею По-
беды в Вологде планиру-
ется создать Музей бое-
вой славы Вологодской
области, где будет сохра-
нена и увековечена па-
мять о вологжанах, по-
гибших в разные годы
при защите Отечества,
выполнении воинского и
служебного долга. В
свою очередь, Иван Дья-
ков отметил, что такая
поддержка со стороны

областных властей помо-
жет более эффективно
работать отряду в поле-
вых условиях. В завер-
шение встречи командир
поискового отряда пере-
дал Губернатору области
три тома книги «Имена
из солдатских медальо-
нов», в которых собраны
биографические данные
о нескольких тысячах
солдат и офицеров, по-
гибших на фронтах Ве-
ликой Отечественной
войны и считавшихся
пропавшими без вести.
Их имена были установ-
лены поисковыми отря-
дами из различных угол-
ков России, в том числе
и из Вологды.

Анна СВЕТЛОВА.

НИКТО НЕ ЗАБЫТ

СОХРАНИТЬ ПАМЯТЬ О ПОДВИГЕ
Областные власти помогут поисковикам материально, организационно и административным ресурсом -

таков итог встречи Губернатора области Вячеслава Позгалева с членами вологодского поискового

отряда «Поиск», которая состоялась в минувший четверг, 26 июня, в здании духовно-просветительского

центра «Северная Фиваида».

Иван ДЬЯКОВ передал Вячеславу ПОЗГАЛЕВУ три тома книги «Имена из солдатских медальонов».

В Музее боевой славы, созданном вологодскими поисковиками,
хранятся пробитые каски, солдатские медальоны, оружие,
патроны, осколки гранат... Все это они привезли из полевых
экспедиций по местам сражений Второй мировой.
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Одним из приоритет-
ных направлений дея-
тельности ФССП России
является принудительное
исполнение судебных ре-
шений, связанных с взыс-
канием алиментных пла-
тежей.

В отделах судебных
приставов Управления
Федеральной службы су-
дебных приставов по Во-
логодской области за
5 месяцев 2008 года на ис-
полнении находилось
20428 исполнительных
производств по взыска-
нию алиментов, из кото-
рых 33% производств
окончено. По исполни-
тельным производствам о
взыскании алиментных
платежей службой судеб-
ных приставов проводит-
ся весь комплекс испол-
нительных действий, пре-
дусмотренных действую-
щим законодательством.

При наличии задол-
женности по алиментным
обязательствам судебны-
ми приставами-исполни-
телями проводится про-
верка имущественного
положения должников с
целью выявления имуще-
ства, на которое можно
обратить взыскание.

С 1 февраля 2008 года
вступили в законную силу
изменения в Уголовно-
процессуальный кодекс
Российской Федерации, в
соответствии с которыми
Службе судебных приста-
вов передано право произ-
водства дознания по ста-
тье 157 («Злостное укло-

нение от уплаты средств
на содержание детей или
нетрудоспособных родите-
лей») Уголовного кодекса
Российской Федерации.
С февраля 2008 года орга-
нами дознания службы су-
дебных приставов возбуж-
дено 199 уголовных дел по
ч. 1 ст. 157 Уголовного
кодекса Российской Феде-
рации, в суд с обвинитель-
ным актом направлено
179 уголовных дел.

Судебными приставами-
исполнителями к долж-
никам-алиментщикам
применяется такая мера
воздействия, как ограни-
чение выезда за пределы
Российской Федерации.
Десять человек, имеющих
заграничный паспорт и не
погашающих задолжен-
ность по выплатам али-
ментных обязательств, не
смогут выехать за рубеж.

С 1 июля 2008 года в
Управлении Федеральной
службы судебных приста-
вов по Вологодской обла-
сти и его территориаль-
ных подразделениях стар-
тует акция «Вспомни о
ребенке - заплати алимен-
ты!» по взысканию али-
ментов с нерадивых роди-
телей-должников, кото-
рая будет проходить в те-
чение трех месяцев. Цель
акции, проводимой судеб-
ными приставами облас-
ти, - привлечь к ответ-
ственности тех, кто забыл
про родительский долг, и
привлечь внимание обще-
ственности к существую-
щим проблемам при взыс-

кании алиментных обяза-
тельств. Часто у должни-
ков отсутствует постоян-
ное место работы или
лица, обязанные к выпла-
те алиментов, имеют
очень низкий официаль-
ный заработок, оформля-
ются на минимальные
оклады (это в первую оче-
редь касается частных
фирм), а фактически по-
лучают значительно боль-
ше. Нередко в связи со
сложившейся социально-
экономической обстанов-
кой по месту жительства
должники выезжают на
заработки в другие ре-
гионы, где работают без
оформления трудовых до-
говоров, в результате чего
невозможно установить
их место работы и размер
доходов.

Понимая всю обще-
ственную значимость
взыскания алиментов,
Федеральная служба су-
дебных приставов будет
вести работу по пресече-
нию незаконных выплат
- так называемых зарплат
в конвертах. В случае
предположения о сокры-
тии должником-алимент-
щиком своих доходов
приставы будут информи-
ровать Федеральную на-
логовую службу для про-
ведения соответствующих
проверок.

В ходе проверок орга-
низаций судебными при-
ставами выявлены два
факта выплаты должнику
заработной платы ниже
минимального размера

оплаты труда (3300 руб.),
установленного в Вологод-
ской области. Так, в Бе-
лозерском районе долж-
ник получал зарплату
менее тысячи рублей, а в
Кадуйском районе долж-
нику платили 2300 руб-
лей. Судебными пристава-
ми направлены заявления
о проведении проверок по
данным фактам в налого-
вые органы и в Государ-
ственную инспекцию тру-
да по Вологодской облас-
ти.

Судебные приставы-ис-
полнители Управления

АКЦИЯ

«ВСПОМНИ О РЕБЕНКЕ - ЗАПЛАТИ АЛИМЕНТЫ!»
На Вологодчине с 1 июля 2008 года стартует акция «Вспомни о ребенке -

заплати алименты!».

В ТЕМУ

Арестовали квартиру у алиментщика

федеральной службы су-
дебных приставов по Во-
логодской области еже-
дневно ведут работу по
взысканию алиментных
обязательств, в тоже вре-
мя количество исполни-
тельных документов, на-
правляемых судами для
принудительного испол-
нения, растет. На суще-
ственное улучшение ситу-
ации в области по взыс-
канию алиментов направ-
лено и проведение данной
акции.

В ходе акции «Вспом-
ни о ребенке - заплати

алименты!» планируется
разъяснить населению ос-
новные положения зако-
нодательства по вопросам
взыскания алиментов,
повысить правовую гра-
мотность граждан.

Особое внимание судеб-
ные приставы обратят на
тех должников-алимент-
щиков, которые имеют
материальные возможно-
сти для выплаты алимент-
ных обязательств в пол-
ном объеме, но сознатель-
но уклоняются от испол-
нения родительского дол-
га.

Судебные приставы отдела судебных при-
ставов по Вытегорскому району арестовали
квартиру у алиментщика.

В отделе судебных приставов по Вытегорско-
му району находятся два исполнительных листа по
взысканию алиментов и по взысканию задолжен-
ности по алиментам. Должник обязан по решению
суда выплачивать средства на содержание двоих
своих детей от разных браков, но не исполнял али-
ментные обязательства в течение нескольких лет,
в результате накопился долг в размере более 96
тысяч рублей. Старшему сыну должника в мае 2007
года уже исполнилось 18 лет, но задолженность по
алиментам не погашена. По достижении ребенком
совершеннолетия задолженность по алиментным
обязательствам взыскивается через суд. В данном
случае задолженность составляет 35 537 рублей.
Младшей дочери гражданина Б. исполнилось 13
лет, и на ее содержание ежемесячно должна взыс-
киваться 1/6 часть всех доходов должника. Долг по
алиментам на дочь составляет 60 930 рублей.

Меры уголовного характера (исправительные
работы на срок до одного года, арест на срок до
трех месяцев) к гражданину Б. применить не уда-
лось, так как «злостным» должником он не являет-
ся. Алиментщик делал попытки погашать долг - то
вставал на учет в центр занятости населения, то
временно устраивался на работу. Последний раз
должник трудился на одном из муниципальных

предприятий Вытегры в декабре 2006 года. За весь
2007 год алиментщик заплатил всего 6 650 рублей.
Денежных средств на расчетных счетах должника
не было, автотранспортных средств за граждани-
ном Б. не зарегистрировано. Алиментщик прожи-
вает в благоустроенной квартире, но наложение
ареста на единственное жилье по закону невоз-
можно.

Ситуация изменилась после смерти матери дол-
жника, которая оставила своему сыну в наследство
однокомнатную квартиру площадью 23,8 кв. м в
многоквартирном деревянном доме. Гражданин
решил продать жилье матери, нашел покупателей,
с которых даже получил предоплату в размере 30
тысяч рублей, но детям из этих денег не перечис-
лил ни копейки.

Информация о наследстве алиментщика стала
известна вытегорским приставам, которые в июне
2008 года наложили арест на данную жилплощадь.
По предварительной оценке судебного пристава
стоимость квартиры составляет 95 тысяч рублей,
в дальнейшем недвижимость оценит специалист-
оценщик, и жилье будет передано в специализи-
рованную организацию, которая продаст его с тор-
гов. Деньги от реализации пойдут на погашение за-
долженности по алиментным обязательствам.

Пресс-служба Управления Федеральной
службы судебных приставов

по Вологодской области.

- Александр Александро-
вич, молодежь в возрасте от
16 до 29 лет сейчас составля-
ет почти четверть всего насе-
ления области. Стимулом ее
экономической активности
является в целом положи-
тельная ситуация на рынке
труда и достаточно низкий
уровень безработицы. Но все
же, сколько среди молодых
людей безработных?

- На 1 января 2008 года чис-

ленность безработной молоде-

жи составляла 2668 человек, или

25,1% численности всех безра-

ботных граждан. Среди молоде-

жи в возрасте до 29 лет, 12,1%

приходится на несовершенно-

летних, 60,3% - на юношей и де-

вушек в возрасте от 18 до 24 лет

и 27,6% - на граждан от 25 до 29

лет. Однако уже на 1 апреля те-

кущего года безработных среди

данной возрастной категории

насчитывалось гораздо меньше

- 2105 человек.

- Знаю, что, пусть и на до-
вольно короткий период, на
регистрируемый рынок труда
попадает молодежь, стремя-
щаяся совместить учебу с
трудовой деятельностью. Ка-
кова ее доля?

- В прошлом году она была

равна 29,4%, в I квартале нынеш-

него - 8,9%. Среди данных уча-

щихся большее количество

(62%) - это подростки от 14 до 18

лет, желающие работать в пери-

од каникул и в свободное от уче-

бы время, и служба занятости

ежегодно предоставляет им та-

кую возможность. Уровень тру-

доустройства этой категории

молодых людей очень высок -

98,9%. Согласно данным выбо-

рочных обследований, среди

экономически активного населе-

ния области доля молодежи со-

ставляет 27,9%, или 186,2 тыс.

человек. Так вот, уровень регис-

трируемой безработицы среди

молодых людей на 1 января 2008

года составил 1,4%, на 1 апреля

- 1,1%. То есть на рынке труда

прослеживается тенденция сни-

жения доли безработной моло-

дежи.

- Этот факт, несомненно,
радует. Но как быть с тем, что
к началу года среди безра-
ботной молодежи до 29 лет
12,5% (333 чел.) составляли
выпускники учебных заведе-
ний всех уровней, а по исте-
чении первого квартала 2008
года их насчитывалось уже
128 человек? Что определяет
низкую конкурентоспособ-
ность молодежи на рынке тру-
да, причем даже тех, кто, ка-
залось бы, уже имеет за пле-
чами образование?

- Как это ни грустно призна-

вать, - отсутствие у молодых лю-

дей необходимой квалификации

даже после окончания учебного

заведения и нежелание работо-

дателей нести финансовые и

организационные расходы. Кро-

ме того, у молодежи завышен-

ные требования к условиям ра-

боты и оплате труда. На уровень

ее занятости также влияют и ре-

шения, не продуманные при вы-

боре будущей профессии.

В прошлом году областной служ-

бой занятости населения было

проведено исследование проф-

намерений и предпочтений уча-

щихся 9 и 11-х классов, которое

показало, что, скажем, среди

девятиклассников 13,5% не за-

думывались над выбором про-

фессии, 11% - мало знают о них,

10% - плохо знают свои возмож-

ности.

- Интересно узнать, какие
профессии наиболее часто
выбирают те, кто решил огра-
ничиться неполным средним
образованием?

- В отношении юношей следу-

ет выделить профессии автоме-

ханика, водителя, электрика,

строителя, милиционера, про-

граммиста, тренера. Девушки

отдают предпочтение професси-

ям педагога, менеджера, бухгал-

тера, медработника, юриста, ди-

зайнера, повара, парикмахера,

продавца... Что касается проан-

кетированных одиннадцати-

классников, то выбор профессии

был сделан 56,5% из них. Здесь

лидировали профессии менед-

жера, программиста, юриста,

экономиста, медработника, учи-

теля, инженера и механика. А вот

специальности, связанные с

сельским хозяйством, непривле-

кательны как для городских, так

и для сельских школьников.

- Получается, что на выбор
профессии влияет устойчи-
вый молодежный стереотип
так называемых престижных
профессий?

- Совершенно верно. Боль-

шинством старшеклассников

(особенно девушками) профвы-

бор делается без учета не то что

реальной, но и прогнозируемой

востребованной профессии на

рынке труда, этот выбор ориен-

тирован на занятость в непроиз-

водственной сфере. Как показы-

вает опыт работы специалистов

службы занятости с молодыми

людьми, нынешнее общее сред-

нее образование ориентирует

школьников, наш «будущий кад-

ровый потенциал», преимуще-

ственно на получение профпод-

готовки в вузах, так как одним из

основных критериев эффектив-

ности работы школ как раз явля-

ется процент выпускников, по-

ступивших в эти учебные заведе-

ния.

- Но ведь нельзя «корить»
учащихся за то, что они ставят
перед собой столь высокую
планку...

- Согласен на первый взгляд,

и этот факт должен только радо-

вать. Однако реалии рынка тру-

да таковы, что современная сфе-

ра промышленности остро нуж-

дается в высококвалифициро-

ванных рабочих кадрах, о чем

свидетельствуют многочислен-

ные предложения в информаци-

онных банках вакансий центров

занятости.

- В чем тогда вам видится
выход из сложившейся ситу-
ации?

- Один из путей решения

проблемы обеспечения востре-

бованными кадрами и оказания

помощи выпускникам в выборе

будущей профессии заключает-

ся в совершенствовании профо-

риентационной работы, которая

подчинена фактически одной

цели - психологической подго-

товке молодых людей к жизни в

нестабильных условиях, к посто-

янному процессу их профессио-

нального самоопределения, где

они сами несут ответственность

за успешность этого процесса.

- И как же происходит со-
вершенствование данной ра-
боты?

- При помощи повышения ин-

формированности о состоянии и

перспективах развития рынка

труда и его реальных потребно-

стях, об имеющихся вакантных

рабочих местах, профессиях,

пользующихся спросом у рабо-

тодателей, перспективах разви-

тия отраслей экономики регио-

на, об учебных заведениях и ус-

ловиях поступления в них.

С этой целью в образователь-

ных учреждениях проводятся

уроки профориентации «Мир

профессий», «Рынок труда»,

«Шаги к профессии», «Осознан-

ный выбор профессии», лекции

и беседы с учащимися, профди-

агностические консультации,

различные тренинги самоопре-

деления, ярмарки вакансий и

учебных рабочих мест, просмот-

ры профессиограмм, видео-

фильмов, организация семина-

ров для классных руководите-

лей, профориентационные бесе-

ды с родителями...

Кроме этого, нашим департа-

ментом активно используются

электронные ресурсы, соб-

ственный интернет-сайт со

спецстраницей «Молодежь на

рынке труда». В частности, дан-

ный портал содержит рекомен-

дации по выбору профессии и

составлению резюме, многое

другое... Словом, вся эта объек-

тивная и современная информа-

ция, справочная и просветитель-

ская работа позволяют выпуск-

никам грамотно вести себя на

рынке труда, решая проблемы

занятости, и сокращать сроки

адаптации к выбранному про-

фессиональному пути. Также де-

партаментом организуются те-

матические «прямые линии» по

проблемам занятости. Напри-

мер, недавно она была посвяще-

на как раз временному трудоус-

тройству подростков в свобод-

ное от учебы время.

- Александр Александро-
вич, можно ли сказать, что
проблемы молодежи в обла-
сти занятости полностью или
практически полностью уст-
ранены?

- К сожалению, нет. Особен-

но вызывает беспокойство миг-

рация молодежи из сельской

местности. В основном уезжают

те, кто не обременен семьей.

Отсутствие жилья и нормальных

бытовых условий, низкая зара-

ботная плата препятствуют воз-

вращению в село молодых спе-

циалистов. На этом фоне основ-

ной задачей органов службы за-

нятости является применение

эффективных мер по поддержа-

нию занятости молодежи Воло-

годчины.
Беседовал

Антон ЯНКОВСКИЙ.

Начальник департамента занятости населения Вологодской
области Александр ДРУЖИНИН: «Современная сфера
промышленности остро нуждается в высококвалифицированных
рабочих кадрах».

ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ

Александр ДРУЖИНИН: «Мы помогаем
молодежи грамотно вести себя на рынке труда»

В Правительстве области состоялось очередное

заседание Координационного совета

по реализации политики гендерного равноправия

(равенства мужчин и женщин) на территории

Вологодчины. Одним из важных аспектов,

рассмотренных на встрече, стало положение дел

на региональном рынке труда.

С просьбой рассказать об этом, а также о том,

как чувствует себя молодежь, готовая шагнуть

в будущее и начать взрослую трудовую жизнь, мы

обратились к начальнику департамента занятости

населения области Александру ДРУЖИНИНУ.
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«Единороссы»
станут ближе к народу

Окончание. Начало на 1-й странице.

Багаж оппозиции
Говоря о работе в Госдуме, Путин призвал «единороссов»,

обладающих конституционным большинством, не замыкаться на
своих идеях, а инициировать диалог, поддерживать конструктив-
ные инициативы политических оппонентов.

«У вас огромный ресурс парламентского влияния. Фракция
самостоятельно способна провести любой закон, даже консти-
туционный. Но реальное политическое лидерство состоит не в
том, чтобы замыкаться в кругу собственных идей, с порога отме-
тая чужие», - сказал премьер.

По его словам, фракции нужно быть инициатором диалога и
дискуссий, поддерживать все лучшее из «законодательного ба-
гажа» других парламентских сил.

Авторитет партии зависит не только от эффективной законо-
дательной работы, но и от умения довести до каждого избирате-
ля смысл принимаемых решений, причины, которые заставляют
в конкретной ситуации поступать так или иначе, добавил Путин.

Социальная сфера
Премьер сообщил на встрече с депутатами, что фонд оплаты

труда работников федеральной бюджетной сферы с 1 декабря
этого года вырастет почти на треть, рост пенсий в реальном вы-
ражении в этом году должен составить 16-19%, значительно по-
высится денежное довольствие военнослужащих, от которых на-
прямую зависит обороноспособность страны.

«Я принял решение с 1 декабря текущего года увеличить фонд
оплаты труда для федеральных бюджетников на 30%, - сказал
Путин. - Мы провели консультации с Центральным банком, кото-
рый считает, что серьезного влияния при этом на инфляционные
процессы не будет».

Рост пенсий в этом году в денежном выражении должен со-
ставить 1100-1150 рублей, сказал премьер, подчеркнув, что если
не удастся сдержать рост инфляции, то пенсия должна быть про-
индексирована еще раз.

Повышение денежного довольствия офицеров, которые слу-
жат на самых ответственных участках, должно составить до 65
тысяч рублей в месяц, а по некоторым категориям - до 100-150
тысяч, сообщил Путин.

По его словам, речь идет о военнослужащих, которые несут
боевое дежурство на подводных и атомных крейсерах, в частях
РВСН, в частях постоянной готовности и должны оперативно ре-
агировать на любые вызовы вооруженного характера внутри стра-
ны или за рубежом.

Путин также поручил до конца года принять современные стро-
ительные регламенты и задать новые требования к комфорту и
безопасности жилья.

«В кратчайшие сроки необходимо сформировать набор
инструментов для расширения объемов и повышения каче-
ства жилищного строительства», - сказал лидер «единорос-
сов», говоря о задачах, которые предстоит решить до конца
года.

«Принять современные строительные регламенты, задать но-
вые требования к комфорту, безопасности, энергоэффективно-
сти жилья и наконец-то избавиться от СНиПов (строительных
норм и правил) прошлого века», - уточнил он.

«Заболтали» амнистию

и импортировали инфляцию
Путин на встрече с «единороссами» открыто сказал о недо-

четах в работе власти, в частности при проведении «дачной ам-
нистии» и попытках удержать инфляцию. По словам премье-
ра, правительство не намерено снимать с себя ответственно-
сти, а будет принимать эффективные меры для исправления
ситуации.

Депутат Василий Захарищев, задавая вопрос премьеру, выс-
казал мнение, что «дачная амнистия» фактически провалилась,
что ее «заболтали». Он предложил больше внимания уделять са-
доводам.

«С оценками согласен, но хоть с трудом, но все-таки прини-
маемые решения хоть частями, но мы доводим до конца», - отме-
тил Путин.

Напомнив, что были приняты решения по разбюрокрачиванию
процесса приобретения собственности, лидер «единороссов»
предложил вместе подумать над тем, что еще можно сделать в
этой сфере.

Ответственность за инфляцию правительство с себя не сни-
мает, заявил Путин.

Инфляция в РФ с начала года составила 8,5%, сообщил Рос-
стат 25 июня. Годовой прогноз - 10,5%.

По словам Путина, проблемы экономического характера «при-
ходят извне, они импортированы», но и «мы сами должны нести
ответственность». Россия, несомненно, является частью миро-
вой экономики, но «есть и внутренние причины», добавил пре-
мьер.

По материалам РИА «Новости».

АКЦИЯ

ТРЕВОЖНЫЕ ЦИФРЫ
222 обращения поступило на «горячую линию» для жертв

насилия - такие цифры были озвучены на заседании об-
ластного Координационного совета по реализации полити-
ки гендерного равноправия (равноправия мужчин и жен-
щин) на территории Вологодчины при подведении итогов
второго этапа акции «Белая лента», направленной на про-
тиводействие насилию в семье.

Среди печальных «рекордсменов» - Сокол (63 обращения),
Вологда (53), Вашки (51), Череповец (29). В ряде населенных
пунктов они выявлены единично (7 - в Междуречье, 6 - в Шексне,
3 - в Кич.Городке, по 2 - в Вологодском районе и в Кадуе, одно - в
Вытегре), хотя, по мнению специалистов, это вовсе не означает,
что таковы реальные цифры.

Кроме того, выявлено 77 случаев насилия над людьми пожи-
лого возраста, женщинами, детьми (здесь фигурируют Бабаево,
Вашки, Вологда и Вологодский район, Великий Устюг, Вытегра,
Грязовец, Кириллов, Кич.Городок, Междуречье, Харовск и Чере-
повецкий район). А в Бабаеве, Междуречье и Устюжне даже воз-
буждено четыре уголовных дела по факту жестокого обращения
с детьми.

Из позитивных моментов следует отметить то, что значитель-
но расширилась география проведения акции внутри районов.
Все больше к ней подключаются структуры здравоохранения,
культуры, образования, физкультуры и спорта, студенты техни-
кумов и профтехучилищ, молодежь.

В целом проанализированы отчеты всех муниципальных рай-
онов, участие в «Белой ленте» на текущий момент приняли свы-
ше 255 тысяч человек.

Среди прочих положительных факторов - открытие в рай-
онной больнице Бабаева двух социальных коек для госпи-
тализации детей, находящихся в трудной жизненной ситуа-
ции, проведение Дня доверия для пожилых людей в Бело-
зерске, организация акции «Доброта против насилия» в Че-
реповецком районе, когда местными школьниками был
устроен сбор одежды и книг для детей-сирот, живущих в дет-
ских домах. Есть определенные подвижки в Вологде, Соко-
ле, Череповце...

- Совместная работа всех заинтересованных структур уже
дает свои положительные результаты, - к такому выводу при-
шли  участники заседания.

Антон ЯНКОВСКИЙ.
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